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 Öffentliche Sitzung  

 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Der Ortsbürgermeister von Randau-Calenberge Günther Kräuter eröffnet die Sitzung und 
begrüßt die anwesenden Ortschaftsräte und Bürger. Er stellt die Beschlussfähigkeit des 
Ortschaftsrates fest. Von 5 Ortschaftsräten sind 4 anwesend. Somit ist die Beschlussfähigkeit 
des Ortschaftsrates gegeben. 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  

 
Der Ortschaftsrat bestätigt die Tagesordnung einstimmig mit 4:0:0. 
 
 
 
3. Genehmigung der öffentlichen und nicht öffentlichen 

Niederschrift vom 14.09.2023 
 

 
Der Ortschaftsrat genehmigt die Niederschrift vom 14.09.2023 einstimmig mit 4:0:0. 
 
 
 
4. Anfragen  

 
Frau Nowack weist auf die auf dem Hof des Bürgerhauses Calenberge befindlichen Laubsäcke 
hin, welche noch aus dem letzten Jahr stammen. Frau Herrmann teilt mit, dass diese mit der 
Bestellung eines Laubcontainers entsorgt werden.  
 
Auf Nachfrage der Frau Nowack hinsichtlich der Birke vor dem Gerätehaus in Calenberge, für 
welche die FFW eine Fällgenehmigung erhalten hat, führt Herr Kräuter aus, dass diese 
voraussichtlich doch nicht durch die Kameraden der FFW entfernt wird, da die Sicherheits- / 
Haftungsfrage noch nicht mit der Stadt geklärt werden konnte. In diesem Zusammenhang nimmt 
Frau Nowack Bezug auf ihre Baumspende und stellt kritisch fest, dass die Spendenbäume nicht 
gepflegt werden. Sie merkt an, dass die Bäume nicht gewässert werden und am Stamm ein 
hoher Unkrautbewuchs vorhanden ist. Frau Herrmann sichert zu, diesen Hinweis an den 
Eigenbetrieb SFM weiterzuleiten.  
 
 
 
5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates  

 
5.1. Benennung der Räumlichkeiten im Bürgerhaus Calenberge  

 
Herr Kräuter berichtet über die Idee des Heimatvereins Calenberge zur Benennung der 
Räumlichkeiten im Bürgerhaus Calenberge und er liest die Namensvorschläge vor. Auf 
Nachfrage des Herrn Czogalla, was bei der Raumbenennung zu beachten ist, informiert Frau 
Herrmann über ihre Rücksprache mit dem BOB, wonach die Benennung unproblematisch wäre 
und in die Nutzungsvereinbarung für das Bürgerhaus aufgenommen wird. Herr Czogalla teilt mit, 
dass sich Herr Marzinkowski dazu bereit erklärt hat, die Beschilderung der Räume anzufertigen.  
Auf seine Nachfrage führt frau Herrmann aus, dass sie für die Aushänge in den Schaukästen 
der Ortschaften verantwortlich ist, und sie bietet an, ihr auszuhängende Informationen per Mail 
zuzuleiten.  
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Herr Czogalla stellt die Namensvorschläge und deren Hintergrund für die Räume im Bürgerhaus 
Calenberge vor und bittet um die Zustimmung des Ortschaftsrates.  
 
Der Ortschaftsrat Randau-Calenberge beschließt mit 4:0:0:  
 
Der neue Raum im Bürgerhaus Calenberge trägt zukünftig den Namen Martin-Kahlo-Saal.  
Der ehemalige FFW-Raum trägt den Namen Raum Kahlenberch.  
Der Raum zwischen Küche und neuem Saal wird Deichlager genannt.  
 
 
Herr Kräuter dankt dem Heimatverein Calenberge für sein Engagement und er übergibt dem 
Vereinsvorsitzenden Herrn Czogalla einen Gutschein im Wert von 200 Euro zur Unterstützung 
der Arbeit des Vereins. Herr Czogalla spricht dem Ortschaftsrat seinen Dank aus.  
 
 
 
5.2. Erweiterung des Naturschutzgebietes in Ostelbien  

 
Herr Hesse bittet um eine Erklärung der geplanten Erweiterung des Naturschutzgebietes in 
Ostelbien und er weist darauf hin, dass die Belange der Separationsinteressenten betroffen sein 
könnten. Herr Kräuter merkt an, dass den Ortschaftsräten die Unterlagen zum Vorhaben 
vorliegen, er diese aber als unübersichtlich einschätzt. Er bittet Frau Herrmann, dass zuständige 
Umweltamt zur nächsten Ortschaftsratssitzung einzuladen, um das Erweiterungsvorhaben zu 
erläutern.  
 
 
6. Bürgerfragestunde  

 
Herr Horst Perlberg teilt mit, dass die Anlieferung der Stühle im Bürgerhaus Calenberge erfolgt 
ist. Frau Herrmann kündigt die Lieferung der Tische für den 17.10.2023 an. Auf Nachfrage des 
Herrn Bierschenk stellt Herr Perlberg klar, dass das alte Mobiliar im ehemaligen 
Versammlungsraum verbleibt.  
 
Auf Nachfrage des Herrn Perlberg hinsichtlich der zukünftigen Handhabung der 
Schlüsselübergabe für das Bürgerhaus Calenberge an Nutzer legt Frau Herrmann dar, dass 
über sie eine Nutzungsvereinbarung mit der Stadt abzuschließen ist, bevor die Räume durch 
Dritte genutzt werden. Die Schlüsselübergabe kann dann in Abstimmung durch die FFW, den 
Heimatverein oder Frau Herrmann vorgenommen werden. Herr Perlberg gibt den Hinweis, dass 
der Heimatverein eine Liste über das Kücheninventar erstellt hat.  
 
Bezüglich des Hinweises des Herrn Kräuter auf eine ruhestörende Feier im Bürgerhaus Randau 
am vergangenen Wochenende teilt Frau Herrmann mit, davon bereits Kenntnis erhalten zu 
haben. Sie bittet nochmals darum, in derartigen Fällen die Polizei zu verständigen.  
 
Herr Perlberg bittet darum, die Drückergarnitur an der Küchentür im Bürgerhaus Calenberge 
austauschen zu lassen, sodass von außen kein Knauf, sondern eine Klinke angebracht wird.  
 
Auf Nachfrage des Herrn Bierschenk nach einer Klärung bezüglich der Anschaffung eines 
neuen Geschirrspülers für das Bürgerhaus Calenberge führt Herr Czogalla aus, dass der 
Heimatverein den Spüler mit Unterstützung des Ortschaftsrates und eigenen Mitteln beschaffen 
wird. Auf Nachfrage des Herrn Perlberg nach der Abholung des Altgerätes, falls diese nicht 
durch die anliefernde Firma erfolgt, bietet Frau Herrmann an, den Bauhof KGM um die 
Abholung zu bitten.  
 
Die Nachfrage der Frau Wilhelm, ob in diesem Jahr wieder ein Weihnachtsmarkt an der 
Steinzeitanlage stattfinden wird, bestätigt Herr Kräuter. Herr Perlberg merkt an, dass bereits ein 
Termin für die Veranstaltung festgelegt wurde.  
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Herr Bierschenk erinnert an die Zusage der MDDSL, einen Vertreter zu der heutigen 
Ortschaftsratssitzung zu entsenden. Frau Herrmann bestätigt dies und teilt mit, dass seit 
Wochen keine Rückmeldung durch den zuständigen Mitarbeiter erfolgt ist und ihre letzte 
diesbezügliche Rückfrage per Mail bisher unbeantwortet blieb. Herr Bierschenk weist kritisch 
darauf hin, dass die Internetverbindung in der gesamten Ortschaft erst kürzlich wieder 
unterbrochen war. Er wirft die Frage auf, ob alle Kunden ihre Beiträge einbehalten sollten, um 
die MDDSL zum Handeln zu bewegen. Frau Wilhelm weist auf die Problematik hin, dass immer 
mehr Einwohner im Homeoffice arbeiten und dafür eine angemessene Internetverbindung 
vorhanden sein muss. Frau Herrmann sichert zu, die MDDSL erneut zu ihrer Sitzungsteilnahme 
anzufragen.  
 
Herr Bierschenk erinnert an den Hinweis aus der letzten Sitzung bezüglich des zerfahrenen 
Brunnens an der Prinzenwiese. Herr Perlberg teilt mit, dass dieser wahrscheinlich ersetzt wird.  
 
 
 
7. Verschiedenes  

 
Herr Kräuter nimmt Bezug auf die am 13.10.2023 stattfindende Veranstaltung zur feierlichen 
Übergabe des neuen Hilfeleistungslöschgruppenfahrzeugs (HLF) für die FFW Randau-
Calenberge und stellt fest, dass die Wehr stolz auf eine derartige Ausstattung sein kann. Er teilt 
mit, auch die Oberbürgermeisterin sowie die Bürgermeisterin eingeladen, aber eine Absage 
erhalten zu haben.  
 
Herr Kräuter informiert, dass der Flachspiegelbrunnen zur Löschwasserversorgung an der 
Steinzeitanlage Randau endlich realisiert wurde. Weiterhin berichtet er über den Rückschnitt der 
Bäume in der Schloßstraße sowie die erfolgte Reparatur der Schlaglöcher.  
 
Darüber hinaus setzt Herr Kräuter über den im Rahmen des Seniorennachmittags 
aufgekommenen Wunsch in Kenntnis, im großen Saal des Bürgerhauses Randau einen 
Deckenventilator anzubringen, da die Klimaanlage keine angenehme Verteilung der Kaltluft 
erzeuge.  
 
Auf Hinweis der Frau Nowack, dass die Außenbeleuchtung an der Haupteingangstreppe am 
Bürgerhaus Calenberge zu dunkel sei, sichern Herr Perlberg und Herr Czogalla zu, dies zu 
prüfen und gegebenenfalls zu beheben.  
 
Herr Kräuter spricht den Organisatoren der Feste in der Ortschaft seinen Dank für ihr 
Engagement aus. Er verweist auf das vor Kurzem durchgeführte Kürbisfest des 
Pflanzenmarktes Hesse sowie das Oktoberfest der FFW Randau-Calenberge. In diesem 
Zusammenhang äußert er sein Bedauern darüber, dass nur wenige Einwohner aus Randau das 
Oktoberfest besuchten. Er kann dies nicht nachvollziehen und stellt fest, dass Einwohner sich 
darüber beschweren, dass kaum Veranstaltungen stattfinden, aber auch nicht an den Festen 
teilnehmen.  
 
 
Herr Kräuter schließt die Sitzung um 19:40 Uhr.  
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
Günther Kräuter Eileen Herrmann 
Ortsbürgermeister Schriftführerin 
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